

Mérida, 7 de enero de 1997.

Excmo. Sr. D. Carlos Manuel Inácio Figueiredo  
Presidente de la Comisión de Coordinación  
de la Región del Alentejo  
**P-7000--ÉVORA.-**

Querido Presidente y querido amigo:

En relación con la cuestión que me comentas en tu carta de 30 de diciembre, recibida el día 3, me encuentro francamente sorprendido. Si no he comprendido mal el asunto, se trata de una información de prensa de Lisboa en la que se saca la conclusión, a todas luces especulativa, de que Extremadura se apropia de Alentejo a la vista de unos mapas y unas imágenes que figuran en la portada de un "Atlas Visual de Extremadura y Alentejo" que comenzó a publicar por entregas hace un par de meses un diario extremeño. No salgo de mi asombro y me permito ahorrarme los comentarios que me suscita la seriedad del medio de comunicación que dedica espacio a tales calenturientas afirmaciones.

En primer lugar deseo aclararte que la iniciativa de editar este Atlas es del Diario privado "El Periódico Extremadura" y que no hay más participación de la Junta que sólo el compromiso de adquisición de ejemplares de la obra una vez terminada. Nada tenemos que ver en la concepción formal de la misma, ni nos hacemos responsables de su contenido, pero sí te señalo que la lista de colaboradores que anuncia está formada por expertos y profesores universitarios de reconocida solvencia científica y que el mapa que aparece en la contraportada delimita claramente la frontera entre las dos regiones con una línea continua negra, circunstancia ésta que parecer querer ignorarse intencionadamente por parte de la citada publicación lisboeta. Por mi parte, poco más puedo añadir respecto de la sorprendente polémica, pues, como comprenderás, nos resulta imposible entrar a juzgar y mucho menos a tratar de condicionar lo que publique un periódico, pues cualquier intromisión de este tipo sí que podría dar lugar a un escándalo político justificado. Me consta, no obstante, que la actitud de este diario ha sido siempre de un respeto y un cariño grande hacia Portugal, como lo prueba el hecho de que viene publicando desde hace años noticias en portugués sobre Alentejo, y que esta iniciativa del Atlas, como otras que llevan a cabo otras administraciones extremeñas y entidades privadas de todo tipo, sólo pretenden un mejor conocimiento de vuestra personalidad en esta parte de la raya. Sería una pena que los miles de turistas extremeños que podrían verse animados a visitaros dejaran de hacerlo por no contar con este tipo de publicaciones.

De todas formas, querido Carlos, lo que más me preocupa de la situación es que cualquier noticia de este tipo pueda crear dificultades a las excelentes relaciones entre las dos regiones, que como sabes, por parte de la Junta se basan en un absoluto respeto a la identidad de Alentejo y de Portugal. Sobre nuestra manera de pensar al respecto sois vosotros, los responsables políticos alentejanos los que mejor podéis juzgar nuestras intenciones y nuestra actitud, y por eso no me parece adecuado que debamos ser "interpretados" por una publicación lisboeta y que ese gratuito juicio de intenciones condicione nuestras relaciones. Sin ir más lejos, hace unos meses el mismo semanario portugués dedicaba un generosísimo espacio de su suplemento semanal a las relaciones de la Región Norte de Portugal con Galicia, con todo tipo de ilustraciones y la calificación de "irmãos" para los españoles, y a nadie en España se le ha ocurrido decir que Portugal quisiera anexionarse Galicia. Un tratamiento así me gustaría a mí para el trabajo que también estamos haciendo en esta parte de la frontera, pero me temo que determinados medios de Lisboa no tratan de igual modo a unas fronteras y a otras, o a unas regiones y a otras.

En definitiva, querido Presidente, lamento mucho que este incidente artificial te haya podido crear problemas políticos, que no me queda más remedio que atribuir en mayor medida al medio de comunicación portugués autor de la información, y me consta la mejor disposición del Director del Periódico Extremadura para que se subsanen los posibles errores que pueda haber en la publicación. Por mi parte, nada más que desear que este caso no dificulte en modo alguno las excelentes relaciones entre las dos regiones que, por nuestra parte, van a continuar siendo tan provechosas como hasta ahora.

Recibe un fuerte abrazo y mis mejores deseos para tí y tu equipo en el nuevo año.